
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

7 aprile 2022

VERBALE N. 159

Il Consiglio di Amministrazione del 7 aprile 2022 convocato in data 6 aprile 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione dei  verbali delle sedute precedenti; 
2. Approvazione del Bilancio Consuntivo 2021 e relativi allegati;
3. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Accettazione donazione di una somma da devolvere alla cura

del parco del Nido e della Scuola dell’infanzia S. Allende”;
4. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,30.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Campo Paola Consigliere

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliera 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi                           Funzionaria

P.to 1 - Approvazione verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in
merito ai verbali delle sedute precedenti, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare, approvano all’unanimità i
verbali n.157 e n.158.

P.to 2 - Approvazione del Bilancio Consuntivo 2021 e relativi allegati.
La Presidente introduce ai presenti che gli impegni e gli obbiettivi prefissati nel Bilancio Preventivo del 2021 sono stati
rispettati, nonostante le chiusure causa Covid-19 che purtroppo hanno caratterizzato anche lo scorso anno scolastico.
Le quarantene, le difficoltà nella reperibilità del personale, la sospensione del tempo lungo sono alcuni temi che hanno
messo a  dura  prova  l’Istituzione  e  che  verranno  portati  sul  tavolo  Regionale,  poiché  il  Covid-19  ha  peggiorato  la
situazione ma si sta vivendo ai limiti rispetto alle sostituzioni. Per quanto riguarda i numeri del Bilancio vedono però un
aspetto positivo, perché nonostante le difficoltà attraversate c’è stata una gestione positiva, tant’è che si ha un avanzo di
amministrazione che viene declinato nella Nota Integrativa. Prima di entrare nel merito dei numeri però la Presidente
chiede al Direttore Rinaldi di presentare la Relazione del Consuntivo 2021, il quale, nell’introdurre l’argomento, specifica
che l’anno 2021 è stato caratterizzato dal perdurare dell’emergenza sanitaria legata al Covid-19 con la conferma dei
protocolli sanitari assunti al fine di contenere il diffondersi della pandemia in ambiente scolastico. parziale sospensione
delle attività in presenza dal 15 marzo al 31 marzo 2021 le attività sono normalmente riprese a partire dal 7 aprile, un
tempo quindi inferiore rispetto all’anno precedente. In questo periodo sono stati organizzati piccoli gruppi educativi, che
hanno consentito di svolgere attività in presenza per i bambini con diritti speciali, questo però ha inciso sull’entrate con
una diminuzione rispetto alla previsione. Nel 2021 non ci sono stati incrementi rispetto alla situazione sanitaria come
nell’anno precedente, in cui si avevano avute delle entrate aggiuntive dallo Stato e dalla Regione, ma quest’anno questo
tipo di interventi non ci sono stati. L’aver calcolato prudentemente le entrate e considerato le uscite in quello che sono le
voci più significative, ha fatto sì che si potesse avere un bilancio senza perdite significativi. Gli elementi di criticità del
2021 sono stati il tempo prolungato, che non è stato attivato poiché i protocolli sanitari hanno imposto di mantenere
come riferimento stabile il gruppo\sezione (cosiddetta bolla) limitando le organizzazioni miste nei pre e post scuola, e il
Servizio Estivo in cui si hanno avuto difficoltà soprattutto sul Nido nel rispondere a tutte le domande. I dati confermano
come la rete del sistema pubblico integrato ha una discreta disponibilità di posti per i 2 anni, mentre per i più piccoli, che
trovano accoglienza quasi esclusivamente nelle strutture comunali, l’offerta è più limitata. L’accoglienza delle domande



pervenute nei termini con il bando “tradizionale” è stata circa del 87,3% in calo rispetto agli anni precedenti evidenziando
perciò un forte aumento della domanda per il Nido, questo si è visto anche nel bando Piccolissimi, e del 93,77% nella
scuola. Il Direttore poi prosegue nel presentare i temi relativi alla ricerca, il concorso del personale educativo, la gara per
il  rinnovo dei  servizi  convenzionati  e  dei  12  lotti,  la  gara  del  nuovo Rssp e  sulla  sicurezza  sul  lavoro,  i  lavori  di
manutenzione urgente nelle strutture scolastiche e a seguire tutti i punti declinati nella Relazione. Il Direttore specifica
che il risultato di amministrazione in attivo non è paragonabile a quello del 2020 determinato da una sospensione lunga
dei servizi, dai trasferimenti eccezionali dello Stato e la sospensione dei contratti con conseguente mancata uscita, Si è
comunque garantita e mantenuta la qualità dei servizi, la relazione con le famiglie e il dialogo con la città. Una volta
terminato l’intervento il Direttore chiede alla Funzionaria Amministrativa Elena Poppi ad illustrare il Bilancio Consuntivo
2021 e la relativa Nota Integrativa. La Dott.ssa Poppi informa i presenti che il Consuntivo 2021 è stato un anno completo
di attività in cui ha operato l’Istituzione ed è stato il  secondo anno con emergenza sanitaria per Covid-19 pertanto,
rispetto alle previsioni iniziali, sono state sostanzialmente confermate le previste situazioni di eccezionalità sulla gestione
programmata dei servizi con solo alcune variazioni finanziarie. Il rendiconto 2021 è stato caratterizzato da risultati positivi
in termini di liquidità, e per quanto riguarda l’aspetto finanziario. Infatti l’esercizio 2021 si è chiuso con un saldo di cassa
di € 4.076.134,20. Le entrate correnti che hanno caratterizzato la gestione 2021 sono state di € 29.201.420,44, la parte
più consistente di esse è costituita dal trasferimento del Comune di Reggio Emilia che nel 2021 è stato inizialmente pari
ad € 19.564.344,00. Le altre principali entrate hanno visto: lo Stato, che ha trasferito somme per € 2.514.878,35; la
Regione Emilia Romagna ha erogato complessivamente contributi pari ad € 1.393.373,95, di cui il proseguimento della
misura  sperimentale  di  sostegno  economico  alle  famiglie  denominata  “al  Nido  con  la  Regione”  finalizzata
all’abbattimento  delle  rette  di  frequenza ai  servizi  educativi  per  la  prima infanzia,  il  cui  trasferimento  è  stato  di  €
964.390,38; altri € 200.000,00 sono entrati grazie al contributo della Fondazione Manodori per il progetto “Arricchire le
opportunità  di  esperienze  per  bambini  e  genitori”;  €  9.050,66  incassati  a  titolo  di  trasferimento  provinciale per  la
qualificazione dei servizi. Le rette per la frequenza dei nidi e delle scuole d’infanzia comunali e statali, oltre al servizio di
ristorazione erogato  presso la  scuola primaria  L.  Malaguzzi  e  le  scuole statali,  ammontano complessivamente  a €
4.404.624,11, un aumento rispetto al 2020 dovuto alla apertura quasi completa dei servizi nonostante la Pandemia, che
riporta quasi ai valori pre-pandemia. La Convenzione con Reggio Children Srl ha sospeso i proventi, mentre sono stati
mantenuti solo le entrate derivanti dalla Concessione Amministrativa del Centro Internazionale per € 207.400,00 relativi
alla concessione alla stessa Reggio Children srl  dei locali del Centro Internazionale L. Malaguzzi. A completamento
dell’analisi delle entrate che hanno caratterizzato le gestione 2021 occorre evidenziare la voce relativa all’avanzo di
amministrazione formatosi nel corso dell’esercizio 2020 e costituito da complessivi € 5.395.819,98 di cui € 1.048.067,57
di  avanzo  disponibile,  €  2.733.974,17  di  avanzo  accantonato  finalizzato  a  finanziare  spese  impreviste  dovute
all’emergenza epidemiologica da Covid-19, e di € 1.613.778,24 di parte vincolata. Le spese che hanno caratterizzato la
gestione 2021 sono state di € 29.901.849,96, la parte più consistente delle spese correnti è dovuta al personale, infatti
nel corso del 2021 la spesa impegnata a tal fine è stata pari ad € 15.801.721,11. Le spese principali sono determinate
dall’acquisto di beni e servizi e sono di €10.921.590,06, e dai trasferimenti erogati come previsto dalla convenzione alle
scuole aderenti alla Fism e a privati e altre uscite per un totale di € 3.178.538,79. L’anno 2021 si chiude con un risultato
d’amministrazione di € 4.535.782,49 di cui la parte di  avanzo disponibile pari a € 558.120,61, che dovrà essere utilizzato
prioritariamente per la verifica degli equilibri del bilancio da effettuarsi a luglio 2022. In merito al quadro economico il
Direttore specifica che l’esercizio 2021 si è chiuso con un risultato economico pari ad euro -1.208.293,51, dato che
rispecchia non solo la mancata entrata dei fondi eccezionali dello Stato ricevuti nel 2020, ma anche le entrate da parte
del Comune che con gli anni è andata in diminuendo, questo significa che lo sguardo sul 2022 dovrà essere più attento,
perché  non  si  avranno  disponibilità  sull’avanzo.  La  Consigliera  Campo  ringrazia  chi  ha  collaborato  alla  gestione
economica e alla redazione del Bilancio, che a suo parere è sana ed esprime le risposte alle necessità che hanno
caratterizzato il 2021. La Consigliera è dell’idea che ci sono tante premesse per riprendere il cammino e il percorso di
ripresa. La Consigliera Chiarenza aggiunge che in Questo Bilancio si è sempre messo in primo piano i bambini e le
famiglie, questo ha comportato sicuramente delle fatiche, ma in queste nuove organizzazioni non sono mai mancate
quelle che sono le basi e i valori della nostra educazione, ci si è sempre messi in ascolto e affrontato i problemi in modo
aperto e di conseguenza le scelte sono sempre state fatte con responsabilità. Il Consiglio di Amministrazione, chiamato
a votazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 4 del 07/04/22 la delibera “Approvazione del Bilancio Consuntivo
2021 e relativi  allegati”.  Terminata la  votazione della  delibera in  oggetto  il  Consigliere Pocaforza  si  congeda per
impegni pregressi. 

P.to 3 – Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Accettazione donazione di una somma da devolvere alla
cura del parco del Nido e della Scuola dell’infanzia S. Allende”
Il Presidente cede la parola al Direttore il quale informa i presenti che i genitori di due bambine che frequentano il Nido e
la Scuola dell'Infanzia Salvador Allende, desiderano donare alla Scuola dell'Infanzia Salvador Allende una somma da
devolvere alla cura e sistemazione del parco. In quanto il parco, risorsa principale per bambini e adulti che vivono quel
luogo, abbisogna di lavori di risistemazione, che in questi due anni, a causa dell’emergenza sanitaria, non ha potuto



vedere la collaborazione diretta dei  genitori  nella manutenzione.  Il  Consiglio di  Amministrazione, con voto espresso
all’unanimità dei consiglieri rimasti, delibera di approvare con R.U.I.C. 5 del 08/04/22 l’“Accettazione donazione di una
somma da devolvere alla cura del parco del Nido e della Scuola dell’infanzia S. Allende”.

P.to 2 – Varie ed eventuali    
La Dott.ssa Poppi anticipa che dovrà essere redatta una delibera o un atto del Presidente rispetto all’esenzione della
retta  per  bambini  profughi  Ucraini  che entrano nei  servizi  0/6  di  competenza dell’Istituzione,  in  quanto  è stato già
concordato con il Consiglio di Amministrazione la gratuità dei percorsi per questi bambini. Il Direttore informa i presenti
che attualmente a Reggio Emilia sono presenti 700 minori in Provincia di cui 400 in città, inoltre le attività presso la
Scuola dell’infanzia Belvedere sono cominciate il  05/04/2022 accogliendo tre bambini  in regola con le vaccinazioni,
mentre altre quattro richieste sono in attesa degli adempimenti richiesti.  Il percorso attivato per i tre va dalle 9,00 alle
12,00 il martedì, il mercoledì e il giovedì, mentre da lunedì 11 aprile invece dovrebbe cominciare “Cantieri di pace”
presso il Nido Sole al pomeriggio. Altre iniziative in rete sono da ricordare gli atelier pomeridiani organizzati da Reggio
Children srl attivi da martedì 26 Aprile. Anche lo Stato sta accogliendo 18 bambini e la proposta del Direttore e di non
fare pagare la retta relativa alla mensa, in quanto l’emissione della retta è di competenza dell’Istituzione. Sempre nelle
varie il Direttore pone all’attenzione dei presenti la questione dell’eliminazione delle “bolle”, disposto dal Piano scuola
approvato dal Miur che azzera i gruppi sezione stabili anche nel pre e post scuola. Inoltre informa i presenti che dopo un
incontro con i dirigenti dei servizi 0/6 della Regione Emilia Romagna è emersa la necessità di avere delle linee comuni
con indicazioni da parte dell’Ente Regionale, soprattutto con il post scuola. Il Consiglio intanto concorda di avere un
atteggiamento prudenziale mantenendo le organizzazioni attuali fino alle festività Pasquali, ma al tempo stesso fare delle
valutazioni  sulla  possibilità  di  aprire  le  bolle  del  tempo lungo anche a  bambini  esterni  delle  altre  sezioni,  oltre  ad
aspettare le indicazioni più precise da parte della Regione.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta. 

La seduta è terminata alle 20,00.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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